

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 3 de Noviembre de 1936

Núm. 94

Las líneas de vanguardia, se sitúan a menos de catorce kilómetros de Madrid

Los barrios extremos de la capital, quedan bajo la acción de nuestra artillería

Ayer se verificaron en el Alcázar solemnes exequias por los héroes muertos durante el asedio

Asisten las autoridades y distinguidas representaciones.—
Oración fúnebre del señor obispo auxiliar de Toledo

Magníficamente sencillo y emocionante fué el acto verificado en el día de ayer como homenaje piadoso a los heroicos defensores del Alcázar que sucumbieron durante el asedio.

En el Día de los Difuntos no podía faltar un recuerdo especial a los muertos alcazareños, y rápidamente se improvisó este acto, al que se asociaron las dignísimas autoridades de Toledo, las representaciones oficiales y los familiares y compañeros de los defensores del Alcázar con el pueblo de Toledo.

En el patio del Alcázar, entre las ruinas gloriosas de aquel soberbio recinto, escena en otros tiempos de tan solemnes y patrióticas ceremonias, quedó transformado en túmulo el pedestal de la estatua de Carlos V, cubierto con ricos paños negros y con la bandera nacional, y cuajados de flores los peldaños de su escalinata.

A las exequias, que revistieron una gran solemnidad, concurrieron el gobernador militar, coronel don Oscar Nevado; el gobernador civil, señor Cirujano; el presidente de la Diputación, señor Basarán; representaciones del Requeté y de Falange; otras Comisiones oficiales, y algunos particulares.

El responso de Perossi, interpretado por la capilla, y en el cual ofició el excelentísimo señor obispo de Ezani, auxiliar del Arzobispado, resonaba magníficamente en aquel ambiente de grandiosos despojos.

¡Cómo llegaban al alma las vibrantes y encendidas frases con que el

señor obispo auxiliar hizo una breve pero elocuentísima oración fúnebre!

Dirigíase su excelencia a los muertos gloriosos del Alcázar para decirles cómo Dios estuvo y está con ellos. Dios estuvo con ellos porque su Providencia, amorosa siempre, se manifestó de un modo especial durante el asedio; y está con ellos, porque piadosamente suponemos en el cielo sus gloriosos espíritus. Ganaron el descanso eterno al derramar su sangre como mártires de la fe y de España.

También la Patria estuvo y está con ellos. La Patria entera estaba pendiente de la resistencia de los heroicos defensores del Alcázar toledano, siguiendo paso a paso las incertidumbres del asedio, y la Patria acude hoy hasta sus tumbas, no para llorar sobre ellas, porque ante la tumba de los mártires no se llora, sino para depositar ante sus modestísimos sepulcros la ofrenda de la oración cristiana que acabamos de rezar.

El acto terminó formándose una comitiva que recorrió los distintos lugares de los enterramientos para repetir en ellos unas oraciones, a la vez que se cubrían materialmente de flores y se adornaban con coronas las tumbas donde reposan los restos mortales de nuestros gloriosos muertos.

¡Que ellos, desde el cielo—como en su oración fúnebre pedía el prelado—intercedan por nosotros y alcancen del Altísimo el pronto y seguro triunfo del glorioso movimiento nacional!

Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

En las provincias de Madrid, Alava, Segovia: Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila, y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y pueblo de Somosierra, Rascacría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc...

Provincia de Toledo: Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Borós, etcétera, liberando Toledo y a los defensores de su Alcázar.

Provincia de Badajoz: Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Frejenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

Provincia de Guadajara: Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedelaencina, Atienza, Sigüenza.

Provincia de Huelva: Dominada la provincia, venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Ríotinto.

Provincia de Córdoba: Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital, y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona Minera de Puertollano y Puelblonuevo del Terrible.

Provincia de Zaragoza: Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, vencíendole en Belchite, Lecifena, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

Provincia de Teruel: Entre otros varios puntos se derrotó al enemigo en Corbalán.

Provincia de Huesca: Se liberó a la capital de provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándoles vencidos en dirección a Lérida.

Provincia de Guipúzcoa: Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc...

Provincia de Asturias: Liberada la capital del cerco puesto por los marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose de acciones principalmente en Grado, Tineo, Luarca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace, comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.